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在今年中超俱乐部

普遍缩减投入、 减薪问

题难解的低迷情况下，

升班马梅州客家队被认

为有望成为新赛季 “黑

马”，这与该队是中超为

数不多的不欠薪且拥有

持续稳定投入的环境有

关。不过，作为第一次征

战中超联赛的球队，梅

州客家却十分低调，俱

乐部高层表示， 新赛季

球队的唯一目标就是保

级， 而不是想成为外界

眼中的“黑马”。

去年12月底，中甲最后一轮比赛，
梅州客家队在主场凭借补时最后一分
钟的进球，以1比1战平了昆山FC，球队
以中甲第二名的身份冲超成功，成为
梅州地区史上第一支中超球队。当时，
俱乐部总经理曹阳就表示，球队实力
有限，必须尽早着手准备中超事宜，做
到“笨鸟先飞”。

最早备战的球队

梅州客家的确非常务实，春节刚
过，球队便完成集结，成为备战新赛季
中超联赛的第一支球队。“我们是第一
次征战中超比赛，在各方面都存在很
多欠缺，只能用时间来缩小差距。”梅
州客家队所做的第一件事，便是尽快
完成球队阵容的升级，包括内外援的
引进，在上报的中超名单中，梅州客家
新赛季总共引进了15名球员，“因为这
涉及到球队阵容的磨合问题。中超的
竞争不是中甲可比的，我们动手越早，
球队磨合的时间越多，队伍才会越成
熟。”
梅州客家队在很短的时间内，敲

定了四名新的外援罗德里格、科索
维奇、武卡诺维奇和杜加利奇，加上
去年冲超成功后即续约的吉森，梅
州客家队成为新赛季中超为数不多
注册满五名外援的球队。内援方面，
曹阳利用自己的关系，将国脚尹鸿
博，以及廖均健，杨超声，陈哲超等
有着较为丰富中超经验的实力派球
员召回，进一步夯实了球队的实力。
为了磨合球队的阵容，从4月份开
始，梅州客家队与广州队、深圳队、
广州城、北京国安、长春亚泰等多支
中超球队进行了多场热身赛，取得
不俗的成绩。新加盟的内外援通过

这些热身赛，逐渐与球队融合，提高
了默契度。

史上投入最高

梅州客家队成立于2013年1月份，
经过三年的中乙联赛征战后，于2015
年冲上中甲。从2016年第一次征战中
甲联赛开始，梅州客家俱乐部的投入
都相当理性。“我们的投入在中甲只能
算是中下水准，即便在中国足球联赛
最火爆的那几年，我们也一直按照自
己的节奏和尺度来。”据悉，在2016年
至2021年，梅州客家队的每年最高投
入额不超过3000万元，而一些中甲俱
乐部像天津权健等，当年的投入高达
数亿元。
投入一直理性的梅州客家队，并

没有将冲超列为自己的目标，“我们
是小县城俱乐部，有自己的生存之
道，会按照自己的目标路线前进。”
直到2019年的一次会议，这一路线被
修改了。2019年上半年，梅州市召开
了一次足球会议，会上，梅州市委市
政府提出了“三年冲超”的目标。这
虽然让梅州客家俱乐部倍感压力，
但俱乐部依然接受了这一任务。然
而，两位当家外援马里和敦比亚在
2019和2021赛季相继被出售，加上梅
州客家屡屡在与冲超对手的较量里
“意料中失利”，让外界怀疑梅州客
家的冲超意愿。梅州客家高层的解
释是，不是他们不愿意冲超，而是球
队的实力确实与对手有差距。但这
些都无法让外界释怀，直到去年在
最后一刻冲超成功，梅州客家才终
于洗脱了这一嫌疑。

今年，梅州客家的投入达到队史
最高。俱乐部对具体投入金额讳莫
如深，但有人估计，梅州客家今年的
投入至少在5000万元以上。虽然几
名外援是自由身或低价引进，球队
如今的工资薪酬结构是按照中超层
次来计。当然，因为如今的中超整体
投入急剧下滑，这也使得梅州客家
的投入依然能够控制在相对理性的
范围之内。

过去两个赛季，梅州客家队的主
场一直是中甲赛区之一，球队是中甲
联赛的东道主之一。客观上讲，这也
为梅州客家队取得佳绩乃至最后冲
超成功提供了不少有利条件。新赛
季，梅州客家队是中超唯一在第一阶
段拥有主场便利的球队。

主场+5外援

去年中甲联赛，梅州客家队利用
主场优势，在第一阶段和第二阶段分
别取得了7胜1平2负和6胜2负的佳绩，
均位列梅州赛区榜首，第三阶段更是
取得八战全胜的骄人战绩。这为该队
最后冲超成功奠定了强大的基础。熟
悉的赛区、场地，加上主场球迷的助
威，让梅州客家队越战越勇。

新赛季中超分为梅州、大连和海
口三大赛区。梅州客家队被分在梅州
赛区。“只能说，这是我们的优势之
一，但决定比赛胜负最重要的关键因
素，还是实力。”俱乐部某高层说道。
不过，梅州客家队虽然拥有主场优
势，但第一阶段的比赛无法向球迷开
放，这可能让梅州客家队的主场优势
锐减。

梅州客家的另一大优势是拥有
五名外援。在一些球队外援残缺甚至
有的球队以全华班出战的情况下，注
册满五名外援的梅州客家队无疑将
会在阵容上有一定的优势。近年来，
梅州客家的外援引进工作卓有成效，
“低价进，高价出”的引援模式，让该
队有了“中甲黑店”的名声。2018赛季，

梅州客家引进了名不见经传的自由球
员约翰 ·马里，而喀麦隆前锋在中甲联
赛大杀四方，23粒联赛进球让他身价
飙升，并在第二个赛季以约3100万元
的价格转会到深圳。神奇的操作在
2020赛季再次出现，这次引进的自由
球员敦比亚，同样在梅州客家实现爆
发，次年以约900万元的价格转会到
上海申花。
而今年引进的几名外援，依然是

籍籍无名，但仍有可能成为中超的看
点。比如，中场科索维奇今年27岁，虽
然身高只有1米77，却曾入选过塞尔维
亚国家队。1米89的前锋诺维奇今年29
岁，可以司职边锋、中锋，曾在塞超联
赛打进过40粒进球。因此，如果梅州
客家队在今年中超有惊艳表现，或许
并不让人感到吃惊。

当地保障到位

梅州作为“足球之乡”，拥有浓厚
的足球氛围。单就梅州客家队所在的
梅州市五华县来讲，全县一百多万人
口，却拥有300个标准足球场，366支
各级球队，全年3000多场各种比赛。
这样的氛围，自然离不开当地政府对
足球的支持。
2015年，梅州客家冲甲成功，当地

县政府给予俱乐部1000万元的扶持资
金。去年冲超后，五华县政府又给予了
2000万元的扶持资金。如果球队今年
保级成功，还将会获得1800万元的扶
持资金。冲超成功后，梅州客家俱乐部
加快了俱乐部的股改进程，虽然迄今
为止没有完全成功，但也获得了当地
一些企业的支持。加上俱乐部母公司
的支持，今年5000万元的资金对于俱
乐部来讲并不算难事。

梅州当地政府对于中超赛区的
申办也非常支持。去年冲超成功后，
梅州客家俱乐部提出要申办中超赛
区，得到了梅州当地政府的大力支
持。梅州赛区比赛将在梅县的曾宪梓
体育场、五华县的惠堂体育场以及五
华县横陂镇的足球特色小镇9号场举
行。根据中国足协和中足联筹备组的
要求，梅州赛区已经完成了赛区软硬
件条件的全面升级。

为了保障球队顺利参加今年的
中超联赛，梅州市至今已召开十多次
的梅州赛区筹备工作会议，目前各项
准备工作已经全部就绪，只等中超开
赛。当然，作为梅州赛区的东道主，梅
州客家自然也会从这些筹备工作中
受益。这些，都可能助力梅州客家队
备战新赛季联赛。

虽然有各种有利条件，梅州客家
俱乐部仍然出言谨慎，第一次征战中
超联赛的他们，目标保级，低调务实。
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不做黑马，只想保级

客随主便，天时地利人和


